

Dos A5 y dos A4 en Ganadería Casa Cegarito



Pedro Suárez, socio de Ganadería Casa Cegarito



¡EN VÍDEO!

Menor carga de trabajo y mayor comodidad para las vacas con el tráfico libre

Ganadería Casa Cegarito, situada en el ayuntamiento de Navia (Asturias), fue el lugar escogido por Lely para el desarrollo de una jornada de puertas abiertas el 30 de noviembre, en la que mostraron a los visitantes todas las características y los beneficios del robot de ordeño Astronaut A5; en esta explotación disponen de dos y, a mayores, tienen dos A4.

Pedro Suárez es socio de Ganadería Casa Cegarito junto con su mujer, Yasmir Lanza. En la gestión de la ganadería también colaboran sus padres y un empleado. “En esta granja, que es muy familiar, hacen un uso eficiente de la mano de obra. Buscan obtener un retorno a una inversión muy grande y prácticamente ninguna de sus acciones son improvisadas: todos los días se hace de todo y cada uno de los integrantes sabe qué tareas debe realizar”, aclaró Alberto Sánchez, responsable de ventas y marketing de Lely Center Los Corrales.

En la granja hay dos lotes diferenciados: uno de ellos con dos robots para

las vacas adultas; el otro, también con dos Astronaut, para las novillas. Por otra parte, están las terneras. Su número de animales en ordeño es de 190 actualmente: “La idea es seguir creciendo hasta los 220 y poner a 55 ejemplares por robot”, explicó Suárez. La cría de la ganadería se sitúa en dos naves alquiladas, donde poseen otras 180 novillas.

CUATRO LELY ASTRONAUT: MEJORES HORARIOS Y MÁS DATOS DE LOS ANIMALES

Hace ya nueve años que en esta explotación, ubicada en Polavieja, Navia (Asturias), decidieron confiar en Lely y en sus

robots de ordeño, momento en el que adquirieron dos A4 con los que continúan trabajando a día de hoy. “Estuvimos ordeñando durante los últimos nueve años unas 140 vacas con esos dos robots, colocados cola con cola, con una área de separación”, expuso Alberto Sánchez.

Más recientemente, cuando decidieron crecer, colocaron un A5 con las nuevas instalaciones y este año han incorporado otro A5 a mayores: “Los A5 van un paso por delante que los A4 en seguridad o en fiabilidad”, expresó Suárez. También indicó que, además de los robots de ordeño, tienen un Lely Collector para la limpieza de la granja, un Lely Juno que arrima la comida, y la Lely Calm para amamantar a las terneras.

“Estoy contento con los robots. Es una forma diferente de trabajar, pero que yo la veo muy bien: un horario más libre y más datos de los animales; distinto, pero mejor”, confesó el socio de la granja, que asimismo añadió que para las vacas resulta beneficioso, ya que están más controladas en el tema de las enfermedades, pasan menos tiempo de pie, están más tranquilas y cómodas y, finalmente, la media de ordeños que se consigue en la explotación es alta:



En total, cuentan con cuatro robots Lely Astronaut



Utilizan el Lely Calm para amamantar a las terneras

“Se trata de un sistema bueno para ellas y también para nosotros”, afirmó.

TRÁFICO LIBRE EN GANADERÍA CASA CEGARITO

“Para nosotros el tráfico libre es un pilar a la hora de conseguir un correcto funcionamiento de las granjas”, señaló Alberto Sánchez. Desde Lely apuntan que con este sistema se logra un buen descanso de los ejemplares y, además, los operarios no los molestan constantemente. Otro aspecto que cabe resaltar de este sistema es que los animales comen, beben, se ordeñan y socializan cuando ellos mismos lo deciden, sin ningún tipo de imposición externa.

Uno de los beneficios que trae consigo el tráfico libre, tal y como cuenta Sánchez, es la disminución de la carga de trabajo, además de que no se perturba a la vaca y la dejamos que ella actúe por sí sola, es decir, que sea una vaca. “Una vaca que no vaya al robot por el motivo que sea, tanto en tráfico libre como en forzado, habrá que acabar llevándola. Por lo tanto, nosotros preferimos dejarlas tranquilas y que ellas decidan”, ma-

nifestó Sánchez, al tiempo que declaró que, de este modo, hay menos accidentes y menos problemas de *bullying*.

ALIMENTACIÓN CON CAMPOASTUR

Un elemento que se debe tener en cuenta en cualquier ganadería para obtener la máxima eficiencia y asegurar el bienestar animal es la alimentación. “Los animales deben comer una ración parcialmente mezclada y hay que diferenciar entre los distintos ejemplares” –contó Alberto Sánchez–, “al final, nuestras protagonistas tienen que vivir mejor, hay que conseguir más longevidad, evitar las cojeras y, en definitiva, todo esto redundará en un beneficio para el ganadero”.

En esta granja confían en Campoastur para la alimentación de los animales: “El carro viene todos los días. En unas zanjas de hormigón tengo el maíz y los silos de hierba, que me lo carga a diario”, concluyó Pedro Suárez. Tomás Zaballos, que asistió a la jornada, forma parte de dicha cooperativa de ganaderos, cuya actividad principal es la fabricación de piensos. ■



Alberto Sánchez, responsable de ventas y marketing de Lely Center Los Corrales



David Mosquera, comercial de Lely Center Los Corrales



EL LELY COLLECTOR, UNA MÁQUINA IMPRESCINDIBLE

Un dispositivo que ayuda a los socios de Ganadería Casa Cegarito a asegurar la limpieza de su explotación es el Lely Collector, que succiona el estiércol en suelos sólidos y lo almacena en su cuba de 350 litros. Posteriormente, lo transporta hasta el canal de descarga y lo deposita allí para que, finalmente, se vaya a la fosa de purín. Cuenta con una base de carga y con cargador de agua, ya que, además de aspirar el estiércol, humedece a su vez el suelo para evitar resbalones y que la superficie quede más limpia todavía.

Próximamente, en marzo de 2024, Lely sacará a la venta su nuevo Collector C2. “Con esta máquina ampliaremos la capacidad de trabajo hasta cinco horas más cada día y, por lo tanto, conseguirá limpiar superficies de hasta 750 metros”, indicó David Mosquera, comercial de Lely Center Los Corrales. Otras novedades que se pueden resaltar de este último modelo son su carga por inducción y su nueva batería.



Su Lely Center local le dará más información sobre este hito en el ordeño.

- Lely Center Los Corrales** +34 606 022 405
- Lely Center Outeiro** +34 671 646 745
- Lely Center Aizoain** +34 676 182 349
- Lely Center Trazo** +34 685 117 350
- Lely Center Ávila** +34 665 772 747
- Lely Center Vila Nova** +351 227 538 339

